

ふるさとの風だより

第8号

第二地区まちづくり協議会会誌

平成28年3月



防災資機材を使った、初の訓練を実施

十一月六日、自主防災訓練を実施しました。

第二地区まちづくり協議会地域には、以前は春日町を除いて自主防災組織がありませんでした。

しかし、東日本大震災の発生以来、近々、東南海地震の発生が危惧されるなど、自然災害に対する危機意識の急速な高まりを受け、昨年度、地域内の防災体制の充実を図ることになりました。

このため、平成二十六年度に各自治会で自主防災組織が結成され、市の補助を受けて、夜間照明設備、工

ンジンカッター、油圧ジャッキ、搬送用担架、バールなどの防災資機材を整備しました。



今回は、購入したこれらの資機材を使用した防災訓練を実施しました。

訓練は、防災体制の強化が進んでいる春日町の防災隊の協力を得、市の危機管理室の指導を受け、八十七名の参加者が三つのチームに分かれて、倒壊建物からの救助活動を体験しました。

訓練の参加者は、多少の緊張感と、なれない器具の取り扱いに戸惑いながらも、終始元気に訓練に取り組みました。

福祉・健康部会より

「長寿をたたえる集い」を開催しました



九月二十九日、恒例の「長寿をたたえる集い」を松阪市老人福祉センターで開催しました。今年も、いつもの山中美幸先生による楽しくて躍動的な健康体操のあと、手品師牛場美千子さんによる、舞台の彩も華やかなマジックショーが行されました。

昼食を楽しんだ後、七十七名の参加者は、初秋の一日をカラオケに興じました。



「一人暮らしのお楽しみ会」を催行しました

十二月四日、七十五歳以上の方を対象に日帰り旅行を催行しました。

今年は、飯高方面への旅行を企画し、蓮ダム見学とホテルスマーレでの休憩・昼食、そして「飯高道の駅」での買い物を楽しみました。

蓮ダムでは、制御管理室内を見せていただき、たくさん並んだパソコンの前で説明を受けたり、ダムの構内のエレベーターを下つて、ダムの底部から下流に出たところでカモシカの出迎えを受けたりしました。

「昔の暮らし」を子どもたちと

二月十六日、第二小の校庭で、三年生二十七名を対象に行われました。



高齢者が子どもたちに、昔はどんなふうに暮らしていたかを教えるために、七輪に炭をおこして、お餅を焼き、あられを炒るなどして、昔の暮らしを再現しました。子どもたちは焼き上ったお餅をおいしそうにたべていました。

子どもたちと「凧揚げ」をしました

一月十六日、第二小学校の校庭で、四年生の児童二十三名と

凧揚げをしました。

当日はよく晴れて、風にも恵まれ、最高の凧揚げ日和となりました。

いくつもの凧が校舎の屋根を越えて揚がり、校庭を駆け回る子どもたちの歓声に、福祉会のボランティアの方々の笑顔が印象的でした。



公民館部会より

芸能大会（十月二十四日）
文化祭（十一月八日）を開催しました



「元気アップ体操」をしました

一月二十一日、山中美幸先生の指導の下、第二回の「元気アップ体操」を開催しました。

寒さが厳しい中、二十八名の参加者があり大きな声を出したり、笑ったりしながら、あつという間の一時間半を過ごしました。

十二月十七日、公民館では初めての「クリスタルデコレーション講座」を開催しました。受講者は十九名で、指先の細かい作業に苦労しながらも、出来上がりを楽しみに、皆さん熱心に取り組みました。

出来上がった作品「バツグハンガー」はキラキラと女性にはたまらない輝きを放っていました。



クリスタルデコレーション講座を開催しました

社会見学で 「関宿」を訪れました

東海道五十三次の中でも、昔の面影を残しているのはここだけといわれている「関宿」を、十一月十一日、三十四名で訪れました。

街道の長さはおよそ二キロ、その両側に歴史的建造物の指定を受けた昔ながらの宿屋、土産物屋、草鞋や、茶店などが軒を連ねて大変見ごたえのある風情を醸し出しています。まさにタイムスリップのワンシーンのような感覚でした。



2015/11/11



2015/11/11

宿屋の軒先の看板が、京都から江戸に向かう旅人にはひらがなで「やまだや」と表示され、裏側には、江戸から京都に向かう旅人のために「山田屋」と漢字で書かれています。これは、旅人が江戸に向かっているのか、京都に向かっているのかを知らせるための工夫だつたそうです。

また狭い関宿に山車を担ぎ出すと、道がいっぱいいになつて身動きできなくなることから、「関の山」という言葉もここから生まれたそうです。そんな関宿にちなんだ説明を案内人の方から聞いたあといくつかのグループに分かれて、関宿を三々五々散策したり、疲れて茶店で一服したり、文字通り時間を忘れて、楽しいひと時を過ごしました。

地域を美しくする
取り組みを
始めました

まちづくり協議会では、地域美化運動の一環として新たに地域を美化する日を定めました。

十一月一日をその日とし、各自治会が、それぞれまちの清掃美化に取り組み、火はさみを持ち、ゴミ袋を提げた人が、あちこちに見られました。

まちづくり協議会の 総会を開催します

平成二十八年度の第二地区まちづくり協議会の総会を、四月二十四日（日）に、第二公民館で開催します。

各自治会代議員の方のご出席をお願いします。

発行 第二地区まちづくり協議会
(第一公民館内)

総務・広報部会(23)6107